

ORGANISATION DES PAYS ARABES EXPORTATEURS DE PÉTROLE (OPAEP)

B.P. 20501 Safat 13066, Koweït
Tél. : (965) 4844500
Télé. : (965) 4815747

L'Organisation des pays arabes exportateurs de pétrole (OPAEP) - qu'il ne faut pas confondre avec l'OPEP, qui a son siège à Vienne et qui a un nombre plus grand de pays membres - a été fondée en 1968 par le Koweït, la Lybie et l'Arabie saoudite. D'autres pays arabes en sont devenus membres par la suite. La Tunisie a demandé de ne plus en faire partie en 1986.

À la différence de l'OPEP, qui s'occupe principalement des politiques globales et des prix applicables au pétrole et au gaz, l'OPAEP est une organisation intergouvernementale régionale exclusivement arabe dont le mandat est de favoriser la coopération entre ses membres dans les activités de développement de l'industrie pétrolière ainsi que de faciliter l'harmonisation des stratégies et des orientations avant les réunions de l'OPEP. Pour remplir ce mandat, l'OPAEP intervient aussi bien sur le plan politique que financier, notamment en organisant des réunions ministérielles, des conférences sur l'énergie et des séminaires techniques et en parrainant des coentreprises. Contrairement à l'usage des Institutions financières internationales, l'aide de l'OPAEP est offerte à tous ses États membres, sans égard au revenu par habitant, et elle est limitée au secteur pétrolier et gazier.

Pour atteindre ses objectifs, l'OPAEP a parrainé l'établissement de quatre sociétés et d'un institut de formation, pour faciliter les interventions communes arabes et l'intégration économique arabe dans l'industrie pétrolière. Ces quatre sociétés et cet institut sont les suivants :

- La Société arabe des transports maritimes de pétrole (Arab Maritime Petroleum Company ou AMPC) qui s'occupe de transport d'hydrocarbures.
- Un chantier maritime et bassin de radoub arabes (Arab Shipbuilding and Repair Yard), qui exploite un dock flottant et un chantier de réparation à Bahreïn.
- La Société arabe d'investissement pétrolier (Arab Petroleum Investment Corporation ou APICORP), qui s'occupe principalement du financement de projets pétroliers et gaziers dans les secteurs amont et aval de l'industrie, en raison de l'importance des sommes qu'il faut investir dans ce genre de projets. L'APICORP est associée à la quatrième société, l'Arab Petroleum Services Co., et à ses filiales, l'Arab Drilling and Workover Co. (ADWOC), l'Arab Well Logging Co. (AWLCO) et l'Arab Geophysical Exploration Services Co. (AGESCO).